



On voit tout le temps, en automne quelque chose qui vous étonne. C'est une branche tout à coup qui s'effeuille dans votre cou. C'est un petit arbre tout rouge, un, d'une autre couleur encore.

Et puis partout, ces feuilles d'or qui tombent sans que rien ne bouge. Nous aimons bien cette saison. Mais la nuit si tôt va descendre ! Retournons vite à la maison rôtir nos marrons dans la cendre. *Lucie Delarue-Mardrus*

## Visite de notre sénatrice



Joselyne Guidez, sénatrice de l'Essonne depuis 2017, est venue se présenter aux élus de Sermaise, le vendredi 4 septembre. Joselyne Guidez nous a assuré de son soutien dans nos projets communaux.

## Repas des anciens et galette

C'est avec une immense déception que nous sommes contraints d'annuler le traditionnel repas de nos aînés ainsi que la galette de Janvier.

Cette annulation s'impose face à la crise sanitaire que nous traversons.

Nous comptons sur votre compréhension et espérons trouver des jours meilleurs pour vous retrouver.

## Cérémonie du 11 novembre 2020



Le 11 novembre 1918, l'Armistice est signé à Rethondes, dans un wagon, en plein cœur de la forêt de Compiègne. Il sonne l'arrêt des combats entre les alliés et l'Allemagne qui durent depuis quatre ans. La grande guerre aura été responsable de la mort de 9 millions de soldats dont 1,3 millions pour la France, et 15 millions de civils.

Le 11 novembre deviendra officiellement Jour de commémoration Nationale en 1922 pour célébrer la mémoire des anciens combattants.

La cérémonie du 11 novembre 2020 se tiendra, à Sermaise, à 11 heures au monument aux morts.

## Conseil municipal des enfants

Les élections du conseil municipal ont eu lieu le 16 octobre. Nous vous communiquerons les noms de nos jeunes élus lors de nos prochaines brèves.

## Ramassage des déchets

Vous êtes très probablement sensibles aux déchets qui jonchent nos bas cotés. Outre des actions de sensibilisation qui devraient être menées sous peu, nous vous convions le samedi 14 novembre à nous retrouver à 9 heures sur le parking de la Mairie de Sermaise pour une matinée de ramassage.

Des gants et sacs poubelles vous y seront remis.

**NOUS ESPERONS VOUS VOIR NOMBREUX DANS LE RESPECT DES REGLES SANITAIRES !**

## Ouverture de la chasse

L'ouverture de la chasse a eu lieu le 20 septembre 2020 dans tout le département de l'Essonne, la fermeture étant prévue le 28 février 2021.

Quelques conseils de prévention pour éviter les accidents : Tenez compte des panneaux d'indication « Chasse en cours » ou « Battue en cours » et dans ce cas, évitez absolument la zone. Restez sur les sentiers. Choisissez de préférence les plus fréquentés, ceux qui sont clairsemés et ceux balisés.

Rendez-vous le plus visible possible : portez des couleurs claires et vives. Le mieux est même de s'équiper d'un gilet orange fluorescent.

Promenez-vous uniquement par temps clair, de jour évidemment. Evitez les temps de pluie et de brouillard car la visibilité est beaucoup moins bonne.

Si vous faites un jogging en forêt, bannissez les écouteurs ou oreillettes qui vous isolent des bruits extérieurs.

## Mares de Blancheface et du Mesnil

Les mares de Blancheface et du Mesnil ont fait l'objet, l'année dernière, de travaux de réhabilitation. Des arbustes doivent être plantés cet automne aux abords des mares.

Nous vous tiendrons informés de l'avancement et des travaux réalisés dans les prochaines brèves.

## Cadre de vie / Sécurité routière

Nous devons appréhender la sécurité routière comme un élément de qualité de vie. La rue, la route sont des espaces à partager.

Assurer la sécurité des citoyens ne signifie pas seulement réaliser des aménagements spécifiques mais plutôt réussir la cohabitation de l'ensemble des usagers au travers d'une politique globale de déplacements sûrs.

Les enjeux de sécurité routière concernent en premier lieu les usagers vulnérables, notamment les piétons. Ceux-ci doivent trouver naturellement leur place dans le village.

Les limites de vitesse doivent être respectées et un ralentissement du véhicule motorisé s'impose aux croisements des piétons et des cyclistes.

## Broyeur de branches

Le samedi 3 octobre, un broyeur de végétaux était à votre disposition sur le parking de la mairie de Sermaise. Le broyeur a rencontré un franc succès et vous avez été nombreux à venir profiter de l'événement.



Le bois ramial fragmenté a été récupéré par vous tous. Pour rappel, le bois ramial fragmenté a un effet fertilisant, il permet une réduction importante des besoins en eau et réduit le risque de maladie.



## La parole aux HABITANTS

### Nos 45 ans de vie à Sermaise

Arrivés en région parisienne en 1973, nous avons acheté un terrain assez grand à la Charpenterie et emménagé fin 1975 à Sermaise. Notre premier contact avec la commune s'est passé en grande partie à débroussailler notre terrain en friches avec des ronces XXL.

Début 1976 nos enfants ont été scolarisés à Sermaise pour le garçon et à St Chéron en maternelle pour la fille. Par la suite nous avons participé activement aux fêtes de l'école se terminant pour les bénévoles par un buffet amical à la Grange.

Pendant l'hiver 79/80 il y a eu la période de neige où tout était bloqué sauf les piétons. St Chéron ressemblait à une station Jurassienne avec des skis de fond plantés dans la neige devant chaque commerçant.

En 1980, Monique a participé à la création d'une des premières associations de Sermaise (Gymnastique Volontaire, Tennis de Table, Peinture sur soie, Jardin musical et Poterie) elle avait en charge la GV qui se déroulait à l'époque dans la salle des mariages de la Mairie. Deux ans plus tard, Michel a rejoint le groupe avec en charge le Tennis de Table. Cela se déroulait dans la grange qui était dans son jus avec ses grandes portes en bois, ses murs en pierre et avec un sol béton poussiéreux. La Grange n'avait rien à voir avec maintenant pourtant les pongistes jouaient sans chauffage et au début sur des tables composées d'une plaque de contreplaqué posée sur des tréteaux.

Fin des années 1980, alors que seulement deux activités GV et Tennis de Table avaient du succès, Michel n'a pas accepté de jeter l'éponge et est devenu président puis, avec l'arrivée d'un groupe de Gym Tonic qui pratiquait à Blancheface et l'évolution positive du Modern Jazz, a permis, en 1991, la création du premier Gala de Danse qui se déroulait dans la grange avant son agrandissement. C'était étroit mais dans une très bonne ambiance. Dans cette association nous avons assuré de nombreuses responsabilités en particulier, Trésorerie, GV, Tennis de Table, Patchwork, Informatique et Randonnée pédestre, cette dernière activité a permis aussi de faire de nombreuses sorties de week-end de

printemps où nous remplissons un car de 50 personnes, sans oublier début septembre la Randodine de 2011 à 2013 heureusement reprise en 2019 par le Patrimoine de Sermaise.

Nous n'oublions pas aussi à la fin des années 70, le Méchoui vers la Saint Jean organisé par le comité des fêtes qui réunissait plus de 400 personnes sous des tentes dans le pré en face de la Grange puis sous un hangar agricole à Mondétour dans une ambiance très agréable et les interveillages, avec la 1ère participation de la commune en 1988, nous n'étions pas les meilleurs mais sans doute les mieux organisés avec barnum et buffet bien garni. Voilà certains de nos souvenirs de Sermaise.

*Michel et Monique*

## Ouverture d'un cours de Relaxinésie® et Flying massage à l'ASLS les jeudis de 19h15 à 20h15.



La Relaxinésie® comme le Flying Massage permet une détente complète du corps et entraîne un sentiment de bien-être. Elle est notamment recommandée pour les nerveux, les hyper-actifs ou encore les personnes souffrant de problèmes d'articulation. Ainsi elle permet d'atténuer la nervosité et le stress, mais également les douleurs articulaires et musculaires. Elle améliore la circulation du sang et renforce la résistance de l'organisme. Dispensé par Nathalie, une professionnelle qualifiée et expérimentée, cet atelier permet de travailler 2 techniques similaires de relaxation par le mouvement : à main nue pour la Relaxinésie® et avec des tissus pour le Flying massage. Ces ateliers, ouverts à tous publics, sont une bonne solution permettant de ressentir rapidement un état calme, une amélioration de la mobilité, un regain de vitalité, d'harmonisation du physique et du mental.

Pour toutes questions contacter Cécilou.

[cecile.chevalier@asls-sermaise.com](mailto:cecile.chevalier@asls-sermaise.com)

## Le coin des ENTREPRENEURS DE SERMAISE

### TOILETTAGE CANIN - Dog K'ouaff

Alliant Passion et Travail, je vous propose le toilettage de vos compagnons à 4 pattes. Situé au 37 avenue de Paris à Sermaise à l'intérieur de "Perrin Fleur". Du chihuahua au Saint Bernard les cosmétiques sont adaptés à la peau et pelage de votre animal. Les prestations comportent : La coupe ciseaux, la tonte, l'épilation, le débouillage ainsi que le gommage pour poils ras. Chaque prestation comporte : le bain, le séchage, la coupe des griffes, l'épilation des oreilles, le nettoyage des yeux & oreilles, les glandes anales. Pour le confort et bien-être de votre animal, il est important d'entretenir son pelage.

Contact : 0658521713 / Facebook : Blandine toilettage / Instagram : dog.kouaff

